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Zusammenfassung

        
Die Ultraschallgeschwindigkeit im Skelettsystem wird durch die elastischen Eigenschaften des Knochens und durch die Knochenmasse bestimmt. Zum Einfluß körperlicher Aktivität auf verschiedene Stellen des peripheren Skeletts wurden bei 51 Probanden (28 professionelle Fußballspieler, 11 Breitensportler und 12 Nichtsportier) Ultraschallgeschwindigkeitsmessungen an beiden Kalkanei sowie an den Grundphalangen des 2. und 3. Fingers beider Hände durchgeführt. Signifikante Unterschiede in der gemessenen Ultraschallgeschwindigkeit fanden sich zwischen Leistungssportlern und den übrigen Probanden nur im Bereich des Kalkaneus, wo eine verstärkte Belastung für diese Gruppe zu erwarten ist. Die Unterschiede zwischen den Gruppen an den Meßstellen der oberen und unteren Extremitäten lassen einen Einfluß sportlicher Aktivität auf das Skelettsystem annehmen, der über zu erwartende Altersveränderungen hinausgeht. Veränderungen von Struktur und/oder Dichte, die auf unterschiedlicher körperlicher Aktivität beruhen, können durch Ultraschallgeschwindigkeitsmessungen erfaßt werden.


      
        
Summary

        
Ultrasound transmission velocity at the appendicular skeleton is determined by elastic properties of the bone as mass density. We evaluated ultrasound transmission velocity at the os calcis of both feet and at the proximal phalanges of DII and Dili of both hands in 51 male subjects. 28 of them were professional soccer players of the 1st German division, 11 subjects performed non-professional exercise in various athletic organisations regularly and 12 did not exercise at all. A significant difference in the speed of sound could be seen at os calcis, where the soccer players had higher velocities than the other groups. The differences between the groups at the upper and lower extremities suggest that changes in ultrasound transmission velocity are not only affected by structural changes in the aging skeleton, as it might be suggested by age differences, but by exercise. Physical exercise can change the properties (structure and/or density) of weight-bearing bone and this can be detected by measuring ultrasound velocity.
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